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赴 中國 四川大學 交換 研修心得 

還記得在 2019 年 2 月 25 號那天我坐了飛機抵達了四川成都雙

流機場，回溯那刻，我抱著緊張害怕的心情，因為在離開台灣前的

那刻都還在猶豫我是不是應該要來，那時我因為飛機延誤了一個小

時抵達了機場已經是晚上 8 點了，我拿著行李走到了接機大廳出

口，一眼望過去看著一位可愛的女生拿著手機跑馬燈上面是跑著我

大大的名字，還叫了我，原來是我的學伴！跟他第一次見面就是在

這樣的畫面下，我的心整個被溫暖了起來，見面後，帶我體驗成為

當地人的第一步打車（打車其實就是我們所謂的叫計程車只是用手

機網路預約），上了車後我們開始聊天，開始和我介紹一些當地的東

西，很快的我們抵達四川大學江安校區。 

抵達學校後前往 9 舍，9 舍是專門分配給留學生的宿舍，見到

了我的室友，分別來自淡江大學和中山大學，宿舍是 4 人間，但我

們實際只住了 3 個人，而整個大寢室有 3 間房間共同擁有一個客廳

還有浴室和廁所，第一天看到宿舍環境上床下面是我們的書桌都覺

得不錯，但是看到廁所的地方有被嚇到，廁所屬於和浴室合而為一

的形式，地板是蹲式廁所，而上方是蓮蓬頭，第一天看到心裡滿滿



問號，這……能洗嗎？ 記得我和我室友一直無法接受，但心裡想著

還要住一學期也得讓自己接受，帶著可怕的心情去洗了第一次澡，

更意外的是使用熱水竟然還要熱水卡！然後下方原本附在旁邊的板

子感覺隨時會歪掉凹下去，隨時會掉進馬桶裡，快速的結束第一次

洗澡，隔天進了廁所發現我們大寢室的室友很可愛 2.3 個人去外面

搬了一個大磚頭把那個蹲式廁所蓋了起來，可以說拯救了大家，這

是我們的大寢室，也就是從那天開始我們更患難了很多事！ 

 

 

 

 

 

 

宿舍的床和書桌（上床下桌的設計） 

隔天學校幫我們辦了歡迎會，一早起的很早因為我們在江安校

區，要到望江校區去參加，過去大概 35 分鐘的車程，聽完說明會

我們最主要的就是要去辦電話卡和銀行卡，電話卡去了學校內的中

國聯通電信辦，而銀行卡是一路坡折，因為有之後獎學金的問題我

們需要辦一家叫中國建設銀行的卡片，而也因為這次去了 60 位交



換生，銀行應接不暇，我們被拒絕了很多次，走了很多路尋找下一

家，找到可以辦的說要預約等到好幾個禮拜後，而最後我們想著其

實想著是先找一間可以辦的銀行，把帶在身上的不少錢先存進去，

但可能因為大陸政策的關係，我們在大陸開戶是非常難的，一天辦

不成，第二天再去還是沒辦法，終於第三天我們遇到很好的服務員

姊姊幫我們先讓我們去找老師開了單子證明我們是要來這邊讀書需

求接著安排我們辦理，終於在望江校區行政樓旁邊一間中國工商銀

行辦了一張可以連結支付寶、掏寶、存錢進去的銀行卡，那瞬間真

的是很感動，因為在大陸很少人用現金，沒有手機支付等於難上加

難，我們終於開始貼近了當地人的生活。 

課程方面，因為在台灣時那時有接到選課通知，但其實還不知

道如何選課，而經辦的老師和我們說開學後還能進行人工加退選，

所以我是到了川大以後才寫了加退選的單子直接送給老師進行加退

選作業，我這次交換到川大的科系是文學與新聞學院的廣告系，而

我們所有課程都能進行選擇，最後看了在幾想學習的課程，選了 12

學分 6 種課程，可以說這學期上的課自己都非常喜歡也有興趣，一

方面是因為在第一個禮拜就有先去試聽課，選擇自己有興趣想學習

的，另一方面是遇到同學和老師都對交換生非常好，可以說川大在

對我們交換生課程安排上給予我們非常彈性的空間做選擇。 



學校方面，我主要是在四川大學江安校區的位置，這個位置處

於離市區比較遠的一個校區，而我們每次要去市區一定要做校車到

另一個校區，不然就只能打車了，但我在交換最後要回台灣的時候

有聽說學校附近的地鐵站要完工了，所以說不定下一屆去川大的交

換生交通會變得比我們方便很多。學校裡也是非常大，宿舍和教學

區分成兩個區域，到川大前幾天還不會用共享單車每天走路走的腳

都非常酸，從宿舍區走到教學區要經過長橋，長橋下天大太陽的時

候一定要拿陽傘，不然真的非常熱，因為我是文新學院的學生，有

一堂課是在文科樓，那個路程直逼 25分鐘，每次早 10 的課都必須

要提早在提早出門，來到川大可以體驗所謂很大的校園，在裡面騎

單車騎電動車可說是非常平凡，而在校園裡慢跑運動也非常常見，

學生很多學校很大，食堂一棟接著一棟且經濟實惠，體驗真正的大

學生活來川大準沒錯！ 

青春校園廣場                 無遮蔽物的長橋 



學生餐廳（食堂）     

                                食堂食物          

結束了這學期，很高興自己有這次的交換經驗，不管是遇到

的交換生還是當地的學生還是老師，每個人都非常好，大家遇到問

題一起解決，一起去發現有什麼好玩什麼好吃的，一起趕作業看

書，一起到處玩完片中國西部我想這都是用錢滿不到的，這種緣分

希望能給每個交換生創造更多美好的回憶，接下來來到川大的交換

生也是，好好珍惜和體驗！ 


